



小国人



令和7年7月25日(金)発行 第13号 文責：校長 横澤 聡一

大きく成長した74日間！！

本日、7月25日(金)に終業式を行い、一学期74日間が終了しました。一学期間、保護者の皆様には、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございました。感謝申し上げます。終業式で、以下のような話をしました。

『校長式辞より』【一部抜粋】

小国中学校では「挨拶」・「合唱」・「ボランティア」の三本柱を大切にしていますが、この取り組みについて振り返ってみたいと思います。

1つ目は、「挨拶」。朝、正門で交わす「おはようございます」の一言。この短い言葉には、人と人の心の距離を縮める不思議な力があります。最初は恥ずかしそうに挨拶していた人も、今では自然と笑顔で言えるようになってきました。とてもすばらしいことです。

2つ目の「合唱」。全校朝会の前に、全校生で校歌を歌うという新たな試みが始まりました。まだ始まったばかりですが、「自分たちの手で合唱を大切にしていこう」という思いが伝わってきます。ただ声をそろえるだけでなく、仲間と気持ちを重ねて、よりよい音楽をつくろうと努力するその姿は、とてもすてきです。クラスで、学年で、そして全校で心を1つにして歌う歌声は、きっと、みなさんの絆を深めてくれることでしょう。これからの成長がとても楽しみです。

最後に「ボランティア」。地域の清掃活動や、緑の羽根募金活動など、たくさんの生徒の皆さんが積極的に参加できました。誰かのために「自分ができること」を考え、それを行動に移す。そんな力が、みなさんの中に少しずつ育ってきていると感じます。みなさんの行動は、学校や地域に温かい空気を生んでくれました。

(略)

一学期には大きな行事がありました。それは、5月に行った運動会です。例年とは違う時期での開催でしたが、3年生を中心に、1・2年生も協力し合い、全校で一丸となって取り組みました。声をかけ合い、励まし合いながら本番を迎えたあの姿は、まさに「小国中が一つになった瞬間」だったと思います。みなさんの頑張りが学校の雰囲気を変え、地域の方々にも元気を与えてくれました。

さて、ここでみなさんに一つのお話を紹介します。「ヤマアラシのジレンマ」という寓話です。寒い冬、2匹のヤマアラシがいました。体を寄せ合えば温まりますが、近づきすぎるとお互いの針が刺さって痛い。離れすぎると、寒さで凍えてしまう。そこで2匹は、【お互いが傷つかず、でも温かさを分け合える“ちょうどよい距離”】を探しながら、少しずつ近づいたり、離れたりしながら過ごしたという話です。この話は、私たち、人と人の関わり方にもよく似ています。仲良くなりたい。でも近づきすぎると、うまくいかないこともある。そんなとき、どうやって相手と向き合えばいいか。一学期、クラスや部活動で、そうした悩みを感じた人もいたかもしれません。でも、そんな経験の中で、「自分と相手にとって心地よい距離感」を考えることができたなら、それはとても大きな成長です。

これから始まる夏休みは、自分と向き合う時間、自分の距離感を見直す時間にしてほしいと思います。

自由な時間が増える分、自分で考え、選び、行動する力が問われます。ぜひこの休みを、自分を高めるチャンスにしてください。そして2学期には、今より少し大人になったみなさんと、また元気に会えることを楽しみにしています。それでは、健康と安全に気をつけて、充実した夏休みを過ごしてください。



県大会出場、おめでとう！！

第64回山形県吹奏楽コンクール置賜地区予選 優秀

吹奏楽部は、7月19日(土)に長井市民文化会館で開催された「山形県吹奏楽コンクール置賜地区予選会」に出場しました。これまで、吹奏楽部の皆さんは、顧問の先生が練習につけない時であっても、自分達でしっかりとパート練習を行い、力をつけてきました。放課後、校長室にいると吹奏楽部のパート練習の演奏が聞こえてきますが、日に日に演奏がうまくなっているのがわかるぐらいの上達ぶりでした。予選会では、吹奏楽部全員の心を一つにして、聴いている人も納得の演奏で県大会出場となりました。8月3日(日)の県大会に向けて、さらにレベルアップを目指し、頑張っ

てほしいと思います。 ※第64回山形県吹奏楽コンクール…やまぎん県民ホール



山形県中学校総合体育大会 結果

第3位	女子柔道	小池 煌 さん			
第5位	陸上男子共通	走高跳	齋藤 颯太 さん		
第7位	陸上男子共通	走高跳	齋藤 銀辰 さん		
第7位	陸上男子共通	走幅跳	伊藤 大翔 さん		

三者面談ありがとうございました！！

お忙しい中、三者面談にご協力をいただき誠にありがとうございました。保護者の方々から、お子様について様々なことをお聞きでき、本当に貴重な機会となりました。今後の指導に生かしていきたいと思ひます。

学校閉庁日について

保護者の皆様には、事前に文書でお知らせしておりますが、8月12日(火)～15日(金)までの期間を学校閉庁日とさせていただきます。(閉庁日は、職員が不在となります。)緊急な連絡等がある場合には、下記の連絡先へお願いします。

- ・小国町教育委員会 教育振興課
0238-62-2141
- ・小国中学校 緊急連絡先
080-8200-3522

"明るいやまがた" 夏の安全県民運動

令和7年度“明るいやまがた”夏の安全県民運動が、次のような目的、期間、重点等のもとに展開されます。

【目的】

夏は帰省や旅行、海や川でのレジャーの機会が増える一方、長期休暇や暑さによる気のゆるみ、疲労が出やすくなることなどから交通事故や水の事故等が多くなり、また、青少年の非行や身近な犯罪等も多くなる傾向にあるため。

【期間】

令和7年7月22日～8月21日

【運動の重点】

- ☆青少年の健全育成と
いじめ・非行及び犯罪被害防止
- ☆子どもと高齢者の交通事故防止、
飲酒運転の撲滅
- ☆海・山・川での事故防止
- ☆身近な犯罪等の防止

明日から夏休みです！

慣れは、思わぬ失敗や事故につながります。『慎重に』生活しましょう。

【訂正】学校だより 12号 小国中生の活躍！！

『誤』110mH 第2位 塚原 美桜 さん ⇒ 『正』100m 第2位 塚原 美桜 さん 申し訳ございませんでした。